



## RAPPORT ANNUEL DE LA COMMISSION DES CADRES

### **Championnat d'Europe individuel des hommes, du 4 au 17 mai à Legnica (POL)**

Le meilleur des neuf participants suisses, GM Joe Gallagher (Neuchâtel), termina à la 100<sup>ème</sup> place avec 6 points. IM Alexandre Vuilleumier (215<sup>ème</sup>) et FM Lars Rindlisbacher (216<sup>ème</sup>) obtinrent 4½ points, tandis que Gabriel Gähwiler (243<sup>ème</sup>) et IM Roland Ekstroem (248<sup>ème</sup>) terminèrent avec 4 points. Il faut considérer le fait qu'il n'y a, aux échecs, pas de quota de joueurs par nation, ce qui conduit à une forte domination des grandes fédérations.

### **Bodenseecup, du 3 au 5 mai à Saint-Gall (SUI)**

La Bodenseecup fait office de comparaison entre une équipe de Suisse et celles de trois land allemands. La Suisse lutta avec succès et remporta la victoire malgré une défaite de justesse contre Baden lors de la dernière ronde.

### **Universiade d'été, du 6 au 17 juillet à Kasan (RUS)**

Les Suisses eurent, comme prévu, un tournoi difficile lors de la forte Universiade d'été à Kasan (RUS) - avec quelques joueurs accomplis de classe mondiale -. Les meilleurs résultats revinrent à FM Marco Gähler (4½ points) chez les hommes et à WFM Camille de Seroux (4 points) chez les dames.

### **Mitropa-Cup, du 1er au 9 juin à Meissen (GER)**

Avant-dernière sur la liste de départ, l'équipe suisse occupa la dernière place de ce tournoi entre nations d'Europe centrale. Deux fortes nations, l'Italie et la France, furent tout de même battues; un match nul fut obtenu contre la Slovaquie, classée 4<sup>ème</sup>. L'équipe féminine prit la 7<sup>ème</sup> place sur dix équipes.

### **Championnat d'Europe par équipes, du 18 au 17 novembre à Varsovie (POL)**

Les équipes suisses répondirent toutes deux aux attentes lors du championnat d'Europe; deux résultats sont particulièrement remarquables. Chez les dames, Monika Seps obtint, au premier échiquier, sa première norme de grand-maître féminin. Nico Georgiadis, chez les hommes, obtiendra le titre de MI après avoir assuré sa quatrième norme malgré un début de compétition difficile.



### **Entraînement des cadres**

Les cadres des dames et des hommes bénéficièrent d'un, respectivement de deux week-end d'entraînement. Les équipes participèrent également ensemble à un week-end d'entraînement supplémentaire en vue du championnat d'Europe par équipes.

Les différents entraîneurs furent les grand-maîtres Karsten Müller, Robert Hübner et Mihajlo Stojanovic. Des entraînements individuels eurent lieu pour certains membres des cadres.

### **Titres et normes**

Monika Seps décrocha sa première norme de grand-maître. Nico Georgiadis (1996) obtint ses deuxième et troisième norme de MI et se verra ainsi octroyer le titre. Lars Rindlisbacher s'adjugea une deuxième et troisième norme de MI, mais n'a pas encore atteint le niveau ELO requis pour le titre. Marco Gähler et Gabriel Gähwiler remportèrent chacun leur deuxième norme de MI.

### **Personnel**

Peter Wyss (Chur) reprit, au milieu de l'année, à Martin Leutwyler la responsabilité du cadre des hommes et du cadre de transition.

### **Remarques et finances**

Le bilan général n'est pas réjouissant; la seule embellie est l'intégration avec succès de plus jeunes joueurs dans l'équipe nationale. Nous espérons, par l'élaboration d'une nouvelle stratégie, être mieux préparé à l'avenir. Le budget n'a de justesse pas pu être respecté, le maintien au niveau international nécessitant des moyens supplémentaire.

Uster, février 2014

Walter Bichsel